

[English version follows](#)

## **Biographies des panélistes et descriptions des projets**

**Panéliste : Lorraine Copas, Social Planning and Research Council of BC (SPARC BC)**

### **Biographie :**

Lorraine possède une vaste expérience de travail au niveau provincial, régional et local sur un large éventail de questions de politique sociale, ainsi qu'une expérience dans le secteur à but non-lucratif dans un rôle de leadership en matière d'accessibilité et d'inclusion. Elle a notamment contribué à diriger les activités de sensibilisation et les partenariats de SPARC BC avec les administrations locales pour la mise en œuvre du programme de permis de stationnement pour les personnes en situation de handicap, du programme de données sociales communautaires et de la journée annuelle de sensibilisation à l'accès de SPARC BC.

### **Projet : la Semaine nationale de l'accessibilité.**

Le Social Planning and Research Council of British Columbia (SPARC BC) est un organisme de bienfaisance enregistré, indépendant et non partisan, qui travaille avec les collectivités de la Colombie-Britannique depuis 43 ans. Il constitue une excellente source de connaissances et d'expertise et gère fièrement le programme de permis de stationnement pour les personnes handicapées depuis 1984.

Avec la conviction que les collectivités sont justes et saines lorsque les gens ont un accès équitable à : des lieux, des connaissances, des services, des revenus adéquats et des processus décisionnels communautaires, SPARC BC travaille passionnément avec les gens et les collectivités ainsi que sur les connexions entre eux.

Grâce à la SNA entre 2019 et 2021, avec le soutien de la composante Personnes handicapées du Programme de partenariats pour le développement social, SPARC BC a été en mesure d'étendre la sensibilisation et l'engagement à travers les collectivités. Il y a eu 78 événements différents, y compris la participation des administrations locales, des organisations au service des personnes handicapées, des comités consultatifs et d'autres intervenants et partenaires communautaires clés s'étendant sur 64 municipalités et 20 districts régionaux de la Colombie-Britannique.

Voici les détails de certains projets et événements, axés sur l'accessibilité et l'inclusion, qui ont eu lieu pendant ou après la Semaine nationale de l'accessibilité entre 2019 et 2021.

Nom du projet
Accessible Ou Non! – <a href="#">projet vidéo</a>
<a href="#">Charette sur la conception de stationnement accessible</a>
Mois de la sensibilisation au stationnement accessible – <a href="#">Faits saillants de la campagne</a>
Journée de sensibilisation à l'accès de 2021 – <a href="#">Faits saillants de la campagne</a>
Journée de sensibilisation à l'accès de 2020 – <a href="#">Publication sur Twitter liée à la campagne</a>
Journée de sensibilisation à l'accès de 2019 – <a href="#">Publication sur Twitter liée à la campagne</a>
<a href="#">Campagne sur les handicaps invisibles</a>
<a href="#">SPARC BC – Cartographies des histoires</a>
<a href="#">Tableau de bord des places de stationnement accessible d'Esri Maps</a>
<a href="#">Partenariat avec la Disability Foundation dans le cadre de #SpotTaken</a>
<a href="#">Présentation de ConnecTogether</a>
<a href="#">Forum communautaire accessible</a>

**Panéliste : Sam Mason, Voice of Albertans with Disabilities.**

### **Biographie :**

Sam Mason (iel/elle) est responsable de la coordination de l'accessibilité au sein de Voice of Albertans with Disabilities. Sam est titulaire d'un baccalauréat en commerce de l'Université MacEwan à Edmonton, avec spécialisation en marketing, en économie et en sociologie. Sam croit que chaque entreprise, industrie et service peut être amélioré lorsqu'on met l'accent sur l'accessibilité. Sam siège actuellement au conseil d'administration de la Coalition of Justice and Human Rights (CJHR) et du Sexual Violence Advocacy and Accountability Network (SVAAN). Pour toute question sur l'accessibilité ou pour en savoir plus sur Voice of Albertans with Disabilities, vous pouvez lui envoyer un courriel à [accessibility@vadsociety.ca](mailto:accessibility@vadsociety.ca)

### **Projet : la Semaine nationale de l'accessibilité.**

Voice of Albertans with Disabilities, ainsi que ses partenaires et collaborateurs, ont travaillé à l'élaboration d'une loi sur l'accessibilité à l'échelle provinciale. Grâce à l'adoption de la Loi canadienne sur l'accessibilité en 2019, au nombre croissant de provinces qui adoptent leurs propres lois et à nos efforts concertés pour renforcer les

capacités et la sensibilisation des municipalités, nous continuons à susciter l'intérêt pour l'adoption d'une loi en Alberta. Les efforts que nous déployons dans les municipalités portent sur deux éléments. Premièrement, l'amélioration de la sensibilisation et de la capacité sur le plan local a des répercussions directes sur les collectivités et les personnes qui y vivent. Deuxièmement, des municipalités enthousiastes et bien informées ont une voix plus forte lorsqu'elles présentent une loi à la province.

**Panéliste : Pierre Essoh, Nunavummi Disabilities Makinnasauqtiit Society**

### **Biographie :**

Pierre a débuté sa carrière au sein de la Nunavummi Disabilities Makinnasauqtiit Society (NDMS) en tant que spécialiste de l'emploi en octobre 2017; il est maintenant le directeur des opérations. Pierre est responsable de la supervision, de la coordination et de la gestion de différents projets (programmes de préemploi, projet pour la SNA, encadrement professionnel), du personnel et de la défense de la pleine inclusion des personnes en situation de handicap. Pierre est passionné par la culture inuite et le soutien aux personnes marginalisées, aux sans-abri, aux aînés et aux personnes en situation de handicap, car il croit fermement que chacun est capable d'apporter des changements pour bâtir un monde plus fort.

Pierre est un instructeur certifié du Modèle de développement humain – Processus de création du handicap pour le Réseau international sur le processus de création du handicap (Québec et Nunavut). Il forme les praticiens de première ligne et les organisations à effectuer des évaluations complètes afin d'identifier les habitudes de vie et les obstacles environnementaux des individus et de la communauté. Pierre soutient également des initiatives de recherche à l'échelle du territoire afin de favoriser l'application des connaissances, notamment un projet récemment financé qui examine les normes d'accessibilité fédérales par rapport aux valeurs sociétales inuites. Avant son expérience de recherche au sein de la NDMS, Pierre a également travaillé comme agent de recherche pour la Nunavut Law Society (NLS) et le Centre d'excellence pour le vieillissement du Québec (CEVQ); il a mené une recherche approfondie sur le processus de plainte de la NLS en termes de comportement non professionnel des avocats lorsque des problèmes de santé mentale ou de capacité sont identifiés, ainsi que sur les stratégies et les outils d'identification des personnes âgées socialement isolées.

### **Description du projet**

**Nom du projet :** Assemblée communautaire Nunavummi

NDMS a reçu du financement d'EDSC pour gérer un projet de sur trois ans (2020 à 2023) dans le cadre du projet de la SNA.

L'objectif de ce projet est de sensibiliser à l'accessibilité au Nunavut par l'entremise d'arts, d'activités culturelles et de conférences invitant des orateurs à discuter des

questions d'accessibilité. Ce projet a permis à nos collectivités de se regrouper afin d'éliminer les obstacles à l'accessibilité liés aux attitudes et à la communication et de sensibiliser à l'importance de l'accessibilité et de l'inclusion dans différents secteurs. Le projet de la SNA nous a permis de sensibiliser aux normes d'accessibilité dans les 25 communautés du Nunavut au moyen d'un projet *Photovoice*, du partage d'aliments traditionnels, de discussions dans les écoles, d'une série d'affiches, de la création de vidéos sur YouTube et une conférence qui a réuni des gens en personne. Voici un lien à un de leurs vidéos.

<https://youtu.be/TtaBD-mcxeg>

# Panelist Biographies and Project Descriptions

**Panelist: Lorraine Copas, SPARC BC.**

## **Biography:**

Lorraine has extensive experience in working at the Provincial, regional, and local level on a broad range of social policy issues as well as experience in the non-profit sector in a leadership role in accessibility and inclusion. This has included helping to lead SPARC BC's outreach and partnerships with local governments around the delivery of the Parking Permit Program for People with Disabilities, the Community Social Data Program as well as SPARC BC's annual Access Awareness Day.

## **Project: National AccessAbility Week.**

Social Planning and Research Council of British Columbia (SPARC BC) is an independent, non-partisan, registered charity working with BC communities for 43 years, an excellent source of knowledge and expertise, and proudly operates the Parking Permit Program for PWD since 1984.

With the belief that communities are just and healthy when people have equitable access to: places, knowledge, services, adequate incomes, and community decision-making processes, SPARC BC passionately works with people and communities as well as on the connections between them.

Through the NAAW between 2019-2021, with the support from the Social Development Partnerships Program—Disability Component (SDPPD), SPARC BC was able to expand outreach and engagement across communities. There were 78 different events, including participation from local government, disability serving organizations, advisory committees and other key community stakeholders and partners spanning across 64 municipalities and 20 regional districts of British Columbia.”

Here are details of some of the projects and events, with a focus on accessibility and inclusion that were held during or after the National AccessAbility Week between 2019 and 2021.

Project Name
Accessible Or Not! – <a href="#">Video Project</a>
<a href="#">Accessible Parking Design Charrette</a>
Accessible Parking Awareness Month – <a href="#">Campaign Highlights</a>
Access Awareness Day 2021 – <a href="#">Campaign Highlights</a>

<a href="#">Access Awareness Day 2020 – Campaign Twitter post</a>
<a href="#">Access Awareness Day 2019 – Campaign Twitter post</a>
<a href="#">Invisible Disability Campaign</a>
<a href="#">SPARC BC - Story Maps</a>
<a href="#">Accessible Parking Spots Esri Maps Dashboard</a>
<a href="#">Partnership with Disability Foundation for #SpotTaken</a>
<a href="#">ConnecTogether Presentation</a>
<a href="#">Accessible Community Form</a>

**Panelist: Sam Mason, Voice of Albertans with Disabilities.**

**Biography:**

Sam Mason (they/she) is the Accessibility Coordinator at Voice of Albertans with Disabilities. They have a Bachelor of Commerce from MacEwan University in Edmonton, where they focused on marketing, economics, and sociology. Sam believes every business, industry and service can be improved when there is a focus on accessibility. They currently sit on the board for the Coalition of Justice and Human Rights (CJHR) and the Sexual Violence Advocacy and Accountability Network (SVAAN). For any inquiries about accessibility or to find out more about Voice of Albertans with Disabilities you can email them at [accessibility@vadsociety.ca](mailto:accessibility@vadsociety.ca).

**Project: National AccessAbility Week**

Voice of Albertans with Disabilities, along with their partners and collaborators, have been working towards accessibility legislation at the provincial level. With the Accessible Canada Act being passed in 2019, the increasing amount of provinces bringing in their own legislations and our concerted efforts to build municipal capacity and awareness we continue to build interest for legislation in Alberta. Our focus on municipalities is two-fold. Improved awareness and capacity at a local level has direct impacts on those communities and the people living there. Secondly, having enthusiastic and educated municipalities means a stronger voice when approaching the Province on legislation.

**Panelist: Pierre Essoh, Nunavummi Disabilities Makinnasauqtiit Society.**

**Biography:**

Pierre started with NDMS (Nunavummi Disabilities Makinnasauqtiit Society) as an Employment Specialist in October 2017 and is now the Director of Operations. Pierre is responsible for supervising, coordinating and managing different projects (pre-employment programs, NAAW project, job coaching), the staff and advocating for the full inclusion of people with disabilities. Pierre is passionate about Inuit culture and supporting marginalized people, homeless populations, Elders, and people with disabilities because he strongly believes that everyone is capable of bringing about change to build a stronger world. Pierre is a Certified Instructor of the Human Development Model - Disability Creation Process for the International Network on the Disability Creation Process (Quebec and Nunavut). He trains front-line practitioners and organizations to conduct comprehensive assessments to identify individual and community life habits and environment barriers. Pierre also supports territory-wide research initiatives to support knowledge translation, including a recently funding project that is looking at Federal Accessibility Standards in relation to Inuit Societal Values. Prior to his research experience with NDMS, Pierre also worked as a research officer for the Nunavut Law Society (NLS) and the Center of Excellence for Aging of Quebec (CEVQ), where he conducted comprehensive research on the NLS complaint process in terms of lawyer's non-professional conduct when mental health or capacity related concerns were identified and, on the strategies, and tools for identifying seniors who are socially isolated.

**Project: Nunavummi Community Gathering**

Description: NDMS was funded to run a three years project (2020 to 2023) by ESDC through the National AccessAbility Week (NAAW) project.

The objective of this project is to spread awareness of accessibility in Nunavut through the arts, cultural activities and conference events that invited guest speakers to discuss accessibility issues. This project brought our communities together to challenge attitudinal and communication barriers to accessibility and bring awareness to the importance of accessibility and inclusion across different sectors. The NAAW project has allowed us to create awareness of accessibility standards across all of Nunavut's 25 communities through a *Photovoice* project, country food sharing, school discussions, a poster series, the creation of YouTube videos and a conference that brought people together in person. Here is a link to one of their videos:

<https://youtu.be/TtaBD-mcxeg>